



LE
Petit
Journal
de
Queyrières

Le mot du maire

L'échelon "local"

A l'instar de la météo capricieuse de ce début d'été, le monde politique aussi semble nous déboussoler ! Après un mois de juin mouvementé et animé par l'organisation des différents scrutins, le calme revient enfin à l'aube des vacances !

Merci à tous les assesseurs qui ont donné de leur temps dominical pour l'organisation des élections et merci aussi à vous tous pour cette forte participation à ce devoir citoyen qu'est le vote. L'enseignement que nous pourrons certainement retenir est que les communes restent bel et bien l'échelon le plus stable de notre démocratie et ce grâce à la volonté, la proximité, le dévouement des élus et des équipes municipales qui les animent au quotidien...

Retour à l'échelon local justement avec les travaux de réaménagement de la salle des fêtes qui avancent à bon rythme et respectent le calendrier imparti. Le bureau de vote "éphémère" dans cette salle en travaux a même permis à nos concitoyens de découvrir le travail réalisé et appréhender le devenir de ce lieu. Livraison début octobre pour la salle du haut.

Le Suchaillou inauguré le 22 juin reflète de lui-même ce que nous sommes prêts à faire pour l'accomplissement d'un projet. On part des idées de certains (-nes), auxquelles s'ajoutent la volonté d'autres, le soutien financier de partenaires, le travail de petites mains discrètes, d'artistes et d'artisans locaux pour, au final, aboutir à un chantier, une œuvre pleinement réussie. A visiter !

Bel été, ensoleillé, à toutes et tous !

Jean Pierre Sabatier - Maire de Queyrières

Sommaire

Les informations de la commune.....	2
Les informations des commissions	6
Le mot des associations	10
L'école	13
Le portrait.....	15
Infos pratiques	16



Les informations de la Commune

Les vœux du Maire

Les vœux du maire ont eu lieu pour la 2^{ème} année, le 21 janvier 2024, en présence de nombreux représentants des collectivités voisines et des habitants de la Commune.

Les réalisations de l'année 2023 ont été rappelées dont

- ✓ antenne de téléphonie mobile mise en service en janvier 2023,
- ✓ mise en place de l'adressage,
- ✓ achat d'un bus neuf pour le ramassage scolaire ,et d'un utilitaire,
- ✓ aménagement autour de l'école avec le lycée agricole,
- ✓ rénovation des deux croix à l'intérieur du bourg avec l'association Meygalit,
- ✓ entretien de notre voirie et des bâtiments communaux,

Les réalisations en projet ou à venir pour 2024 concernent essentiellement

- ✓ le Suchaillou et son aménagement extérieur,
- ✓ la rénovation de nos bâtiments publics : mairie, église, salle des fêtes et la création d'un mini réseau de chaleur,
- ✓ l'installation d'une réserve Incendie au Mas de 120 m³,
- ✓ la rénovation thermique de la cure de Monedeyres,
- ✓ l'entretien de notre voirie et la vie de l'école étant toujours des priorités.

Le dernier recensement de 2021 montre que la population de la commune est passée de 307 habitants en 2015 à 354 habitants.

Les vœux se terminaient par le verre de l'amitié et par de multiples échanges entre les différents participants

La cérémonie du 8 mai

Connaitre et ne pas oublier l'Histoire...

Qu'est-ce qu'une commémoration ? Il s'agit d'une cérémonie, religieuse ou non, en souvenir d'une personne ou d'un événement.

C'est le **7 mai 1945** à Reims, où se trouvait le quartier général des forces alliées en Europe occidentale dirigé par le général américain Eisenhower, qu'est signée la **reddition de l'armée allemande**. Les combats de la seconde guerre mondiale doivent cesser le **8 mai à 23h01**.

Un nouvel acte de capitulation sera signé le 8 mai 1945 à 23h01 en présence des représentants de l'Union des républiques socialistes soviétiques (URSS), des États-Unis, du Royaume-Uni et de la France.

Comme chaque année, une messe a été célébrée et une gerbe a été déposée au monument aux morts.

A l'issue de la cérémonie, les enfants de l'école ont entonné la Marseillaise.

Tout le monde s'est retrouvé pour un verre de l'amitié à la mairie.

Le Suchaillou

Dans le cadre du projet Fenêtres sur le paysage, Constance Guisset a été invitée à imaginer une œuvre d'art refuge. Au bord du chemin de Compostelle, elle est destinée à accueillir aussi bien les randonneurs et pèlerins (pour une halte comme pour une nuit) que les habitants ou curieux qui voudraient découvrir ce refuge comme le point de vue.

Ainsi est né Suchaillou, un abri en pierres sèches et lauzes se fondant dans un paysage de succs.



La construction a été réalisée avec une équipe locale, dans l'optique de valoriser les savoir-faire de nos artisans et les matériaux de la région

L'inauguration a eu lieu le samedi 22 juin 2024 en présence des élus locaux, des représentants du département et de la région.



Syndicat des eaux



Même si cette année nos nappes phréatiques se sont reconstituées, ***l'eau est une ressource rare, alors économisons la !***

Pour toute question concernant votre approvisionnement en eau, votre interlocuteur est la Syndicat de Gestion des Eaux du Velay (SGEV) au 04 71 02 12 13 ou sur le site <http://www.sgev.fr/>

Environnement

La journée de l'environnement est prévue, comme à l'habitude, le 3ème samedi de septembre soit le 21 septembre 2024.

Nous nous retrouverons à 14h devant le hangar communal pour la répartition des travaux selon les équipes présentes.

La riche biodiversité de la commune

Avons-nous bien conscience de la qualité de la biodiversité qu'abrite notre commune ? En France sur 4500 espèces végétales recensées, 943 sont menacées soit plus d'une plante sur cinq. Et chez nous, à Queyrières ? Combien d'espèces sont en train de disparaître sous nos yeux ? Difficile à dire mais nous avons la chance de cohabiter avec plusieurs d'entre-elles dont le magnifique **lis martagon** que je vous invite à découvrir ou mieux connaître.



L'économe lis martagon (ou lys Martagon)

Le lis martagon (*Lilium martagon*) est une plante qui mesure de 0,5 à 1 mètre. Ses grandes fleurs à pétales rose vif ponctués de violet foncé et recourbés sont si belles qu'on pourrait avoir envie d'en faire un bouquet. Protégé aux niveaux européen, français et régional*, il est interdit de le cueillir, de l'arracher et même de prendre des graines pour



les mettre dans son jardin où il risque de dépérir faute de conditions adéquates. Alors on se contente de l'observer, de l'admirer à la loupe. Pas fier pour un sou, il ne craint pas d'être pris en photo, ni d'apparaître sur les réseaux sociaux. Si vous souhaitez le connaître plus intimement encore, vous pourrez vous délecter de son parfum suave. Mais pour cela, il faut venir la renifler au crépuscule et à la nuit. Pourquoi cette drôle d'habitude nocturne ? De par la forme de la fleur pendante et qui ainsi n'offre aucun support pour se poser et butiner pépère à la manière de la plus banale des abeilles, l'heureux polinisateur devra être en capacité de voler sur place et posséder une longue trompe qui puisse puiser le nectar au fond des corolles. Et c'est ce que peuvent faire certains papillons comme les Sphinx qui, de fleur en fleur, exécutent un vol stationnaire. Ainsi le sage lis martagon ne libère sa senteur que pour attirer ses polinisateurs nocturnes.

**La plupart de ces listes interdisent "en tout temps, la destruction, la coupe, la mutilation, l'arrachage, la cueillette ou l'enlèvement, le colportage, l'utilisation, la mise en vente, la vente ou l'achat de tout ou partie des spécimens sauvages des espèces".*

Pourquoi protéger les plantes ?

« Parce que sans végétation, la vie est impossible sur la Terre. Grâce à la photosynthèse, les plantes vertes absorbent du CO2 et produisent de l'oxygène, jouant un rôle essentiel dans la régulation de notre atmosphère. Elles sont le premier maillon de la chaîne alimentaire, fournissant la quasi-totalité de notre nourriture. Elles ont aussi toutes sortes d'applications médicales, domestiques, industrielles ou culturelles. Les écosystèmes ne peuvent se maintenir que grâce à la cohabitation de nombreuses espèces or, actuellement, la surexploitation des ressources végétales, la transformation des paysages, l'invasion des espèces exotiques, la pollution des sols, de l'eau et de l'air bouleversent l'équilibre écologique planétaire. Il est donc urgent de protéger les plantes, faute de quoi nous pourrions assister à l'extinction définitive d'espèces irremplaçables et à la disparition irrémédiable de nombreux écosystèmes. » (cite-sciences.fr)

Commandes groupées de fuel / granulés

En mars dernier, une commande groupée de fuel a été organisée sur la commune. Elle a permis de livrer 17 foyers pour un total de 17 750 litres, à 1.13€ le litre.

Une nouvelle commande sera organisée cet automne, si vous êtes nouvellement intéressés, n'hésitez pas à vous faire connaître au secrétariat de la mairie, en précisant vos coordonnées et votre numéro de téléphone !

Par ailleurs si vous êtes intéressés par une commande groupée de granulés de bois en palette, faites-vous connaître au secrétariat de mairie, selon les besoins, nous aurons aussi une démarche collective.

Equipe communale

Plusieurs actions de formation se sont déroulées durant le 1^{er} semestre de cette année pour le personnel de la Commune.

Formation intégration pour Mme Alice POST, d'une durée d'une semaine, nécessaire à sa stagiairisation, indispensable pour sa titularisation prévue au 1^{er} janvier 2025.

Formation, pour Mme Caroline JOUBERT, aux entretiens d'évaluations annuels du personnel d'une durée de deux jours. Elle a également participé à plusieurs réunions d'information à la Communauté de Communes pour les secrétaires de Mairie et notamment sur le sujet sensible des demandes d'urbanisme.

En lien avec le centre de gestion de la Haute-Loire, il est prévu de revoir l'ergonomie au niveau de son poste de travail.

Bon anniversaire !

Jean CHAPUIS est né le 20 mai 1921. Il vient de fêter ses 103 ans à l'EPHAD de St Julien Chapteuil où il réside depuis ses 101 ans.

Toujours alerte et réceptif, il a partagé le verre de l'amitié avec ses deux enfants, René né en 1949 et Josiane née en 1951, leurs conjoints et les membres du conseil municipal présents.



Après son service militaire, il est devenu agriculteur sur la petite exploitation familiale, aux Hautes, à l'entrée de Monedeyres ; il était également meunier jusqu'en 1971.

Il s'est impliqué dans la vie municipale, en étant élu pendant deux mandats consécutifs dans les années 70, un mandat de conseiller municipal et un mandat d'adjoint.



Etat Civil

Naissance(s)

- Solal, Jean-François, Pierre LEBAS, né le 18/05/2024 à Firminy
- Maël RICHAUD, né le 02/01/2024 à Le Puy-En-Velay

Mariage(s)

- Mme Mathilde CHEVALIER et Mme Marine MARC, le 08/06/2024

Décès(s)

- Joseph, Roger DELEAU décédé le 29/06/2024 à Coubon
- Christiane, Eusébie, Alexandrine CHALENCON épouse AUTIN décédée le 14/05/2024 à Yssingaux
- Emile Jean Pierre VIANNENC décédé le 11/04/2024 à Queyrières
- Orpha, Léontine PLAY décédée le 06/02/2024 à Saint-Etienne
- Léonie, Marie BARRIOL épouse PARRAT décédée le 06/01/2024 à Saint-Etienne
- Jean-Claude Pierre CHAPUIS décédé le 18/02/2024 à Montagny
- Jean-Louis Marie DOUTRE décédé le 31/03/2024 à Condrieu
- Marie Jeanne PERBET épouse RICHAUD décédée le 23/01/2024 à Laussonne



Les informations des commissions

Urbanisme



En rappel, le dossier complet du Plan Local d'urbanisme intercommunal arrêté, est disponible sur le lien suivant : <https://www.mezencloiremeygal.fr/dossier-plui/>

Bâtiments Communaux

Salle des fêtes et mini-réseau de chaleur, deux projets complémentaires

Les travaux de rénovation de nos bâtiments communaux avancent de manière satisfaisante, sans rencontrer de problème particulier à ce jour.

La salle des fêtes du haut a pu être mise à disposition pour voter lors des élections législatives du 30 juin et du 07 juillet. Cela a permis à chacun de voir l'état d'avancement des travaux.



Salle du haut

Chaufferie (granulés)

Pour l'essentiel, les travaux dans la salle des fêtes du haut devront être terminés avant le 1^{er} août sachant que le chantier sera arrêté en août pour cause de congés des entreprises.

L'exposition des artistes locaux est décalée et aura lieu cette année du 3 au 18 août.

Au retour des vacances, à partir du 2 septembre, les travaux reprendront pour isoler le 1^{er} étage de la mairie, mettre en place la dalle chauffante dans l'église, et faire le réseau de chaleur entre les différents bâtiments : salle des fêtes, mairie, église.



Seule la salle des fêtes du haut devrait être disponible à partir du 1^{er} octobre et chauffée avec la chaudière à granulés de bois.



Une information plus précise sera communiquée au fur et à mesure de l'avancée des travaux.

L'ensemble du bâtiment et de l'annexe devraient être terminés, au détail près, pour que le repas du 11 novembre ait lieu en utilisant les nouveaux équipements.

Pour que l'utilisation et la location éventuelle des salles et du matériel soient en accord avec la réglementation, la mairie gèrera le planning d'utilisation des salles et équipements et fixera en conseil municipal le montant des locations et les conditions d'utilisation.

Pour ce qui concerne les associations, les mises à dispositions gratuites, avec fournitures de chauffage, électricité et matériel de nettoyage resteront inchangées.

L'achat et le renouvellement du matériel de cuisine, du matériel d'entretien (ex autolaveuse) seront pris en charge par la mairie.

Un espace de rangement indépendant, spécifique au matériel destiné à être utilisé à l'extérieur, comme pour la fête du pain, ou les réunions de famille, sera aménagé au sein du hangar communal durant l'hiver prochain.

Cette nouvelle organisation : mairie /associations a été présentée aux responsables des associations le samedi 11 juin.

Logement au-dessus de l'école

Le logement 2, type T4, au-dessus de l'école (coté Le Bouchit) a été libéré fin juin après 17 années de location.

La commune va effectuer un rafraîchissement des locaux, sols et peinture, avant sa remise en location.

Nous espérons le louer en septembre mais cela dépendra de la disponibilité des entreprises et l'avancement des travaux compte tenu de cette période de congés.

Nous souhaiterions accueillir une famille susceptible de scolariser ses enfants à l'école, alors si des personnes sont intéressées et/ou connaissent des familles intéressées faites en part à la mairie ou à vos élus.

Rénovation de la cure de Monedeyres

L'appartement a été libéré par ses locataires début mai.

Une demande de subvention FEADER est en cours pour rénover entièrement l'intérieur du logement, supprimer le balcon côté Nord et rejointoyer l'extérieur.

L'examen du dossier qui était prévu début juillet a été reporté à fin août. Si cette subvention est accordée, les travaux pourront débuter à l'automne.

Nous espérons accueillir, après les travaux, une famille avec des enfants susceptibles d'être scolarisés à l'école.

Réserve incendie

Après l'acquisition du terrain à l'automne 2023, le terrassement de l'emplacement pour la réserve à incendie a été réalisé au mois de juin par l'entreprise Guilhot. L'installation de cette réserve circulaire de 9m de diamètre pour 2m de haut avec une capacité de 120 m3 est prévue dans le courant du mois de septembre. Le remplissage suivra pour un rendu opérationnel en octobre.

Pour rappel, la commune a bénéficié de subventions de l'état via le « fond vert » spécialement dédié aux moyens de lutte contre les incendies.





Voirie/Déneigement/Travaux

Acquisition d'un broyeur d'accotement

Afin de faucher et broyer les herbes de bords de route plus rapidement, la commune a acheté un broyeur d'accotements auprès des établissements Favier. Cet engin polyvalent d'une largeur de travail de 1,60m permettra également d'entretenir les espaces verts du Coudert ainsi que les chemins et les communaux. L'ancien girobroyeur inadapté pour ces types de travaux et dont la qualité de coupe laissait à désirer a été repris par le concessionnaire. La mise en route a eu lieu le mardi 18 juin.

Voirie / entretien 2024

Au mois de mai, l'entreprise Guilhot est intervenue pendant plusieurs jours sur notre commune pour réaliser du curage de fossé sur Raffy, le Coudert, la Roche, les Fayolles, la montée du Sauvage, pose d'un caniveau sur Monedeyres... A la demande de l'ONF, afin de préserver les chemins, un curage des fossés a été réalisé le long des pistes de la forêt communale de Sénéol et vers le dépôt de bois de la Roche avec nettoyage des coupes d'eaux et entretien des places de dépôt.

Le chemin de la Roche a été empierré et compacté pour recharger la bande de roulement utilisée par les grumiers.

Cet automne, des reprises ponctuelles sur le chemin de la banque ainsi que les accès du hangar communal seront réalisées en pierres concassées.

Concernant le programme de voirie, une demande de subvention DETR avait été faite fin 2023. Le taux d'aide obtenu est de 20 %.

Les travaux d'enfouissement de réseaux du Fournial sont reportés en 2025 par le syndicat d'électrification de Haute-Loire.

Ainsi, les voiries retenues sont celles de la montée du Sauvage sur 400 ml environ et celle des Fayolles (depuis Raucoules jusqu'au virage des Fayolles) sur 650 ml environ.

C'est l'entreprise Colas qui a été retenue pour un montant de 54000 euros avec une réfection en enrobé à chaud. Les travaux débiteront en septembre.

Cet été des travaux de bouchage de trous à l'enrobé à froid seront réalisés avec l'aide de deux agents des « brigades vertes » qui prêteront main forte à Bruno.

Les deux gros épisodes de neige grasse du mois de mars ont mis à rude épreuve le matériel communal. En cause : des nombreux arbres et autres haies d'ornement, appuyés par le poids de la neige, qui empêchaient la circulation du tracteur. Phares cassés, cabine et vitres accrochées...

Plusieurs secteurs délicats sur les Hautes, Raffy, le Fournial, les Drayes pour ne citer que les plus importants.

Nous vous demandons d'être vigilants sur l'entretien et l'élagage des haies qui bordent la voirie. Elles ne doivent pas pénaliser les travaux de déneigement et encore moins la circulation des engins ou autres véhicules de secours. Cette tâche reste sous la responsabilité des propriétaires.

Communication



Le site internet de la commune présente maintenant le fil d'information Illiwap directement sous les actualités. Vous pouvez également télécharger l'application sur votre mobile à partir de **App Store** ou **Google Play**.



Afin de faciliter la réservation de la salle des fêtes, vous pouvez visualiser sa disponibilité sur la page **vivre-ensemble/la-salle-des-fetes/** et faire une demande de réservation en ligne.

La salle des fêtes est en cours de rénovation et sera à nouveau bientôt disponible. N'hésitez pas à contacter la mairie pour de plus amples informations sur son utilisation et disponibilité.

Juillet 2024						
LU	MA	ME	JE	VE	SA	DI
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30	31				

Powered by Booking Calendar

■ - Disponible
 ■ - Réservé
 ■ - En attente

 - Non disponible

Votre nom*:

 Email*:

 Téléphone:

 Complément sur votre demande:

Le livre « Les pierres racontent Queyrières » est en cours de relecture. Il devrait être disponible en septembre. Déjà un grand merci aux contributeurs de cette réédition.

Rappel : les comptes rendus des conseils municipaux sont disponibles sur le site de la commune www.queyrieres.fr, réglementairement affichés et consultables à tout moment aux heures d'ouverture de la mairie.

Finances

En 2023 la commune a adopté le référentiel budgétaire M57 avec un an d'avance en remplacement du M14. L'objectif est d'homogénéiser le cadre juridique qui régit la comptabilité des collectivités territoriales. Pour une petite commune comme la nôtre, ce cadre permet une souplesse de gestion sans vote des comptes à l'intérieur d'un même chapitre comptable. Cette fongibilité des budgets doit rester dans la limite de 7.5% des montants votés. Cette disposition ne s'applique pas au budget des ressources humaines.

L'année 2023 présente de bons résultats tant en fonctionnement qu'en investissement. Les premières dépenses ont été enregistrées pour les travaux de la salle des fêtes mais notre situation financière permet de les couvrir actuellement sans appel d'une ligne de crédit.

	RESULTAT DE L'EXERCICE CA 2022	VIREMENT A LA SI CA 2022	RESULTAT DE L'EXERCICE CA 2023	RESTES A REALISER CA 2023	SOLDE DES RESTES A REALISER	AFFECTATION DU RESULTAT
INVEST	57 073.39 €		121 802.19 €	207 502.99 € 11 175.00 €	- 196 327.99 €	- 17 452.41 €
FONCT	197 985.60 €	120 000.00 €	145 176.99 €			223 162.59 €

Cette année encore, notre excédent cumulé de fonctionnement nous permet de verser en investissement la somme de 120 000 €.

La régie de transport a été clôturée. Cela nous a permis de transférer le solde des sections exploitation et investissement directement sur le budget de la commune.

- Solde section exploitation : 56 420.65 €
- Solde section investissement : 15 659.67 €

Le budget prévisionnel de la commune de 2024 représente :

- En fonctionnement : 573 991.99 €
- En investissement : 1 130 257.03 €

En rappel, le budget présenté doit être équilibré en dépenses et en recettes sur chacune des sections « Fonctionnement » et « Investissement ».



Le mot des associations

Les Amis de Queyrières

Les Amis de Queyrières ont proposé de nombreuses rencontres et sorties ces derniers mois !

- Le 27 avril c'est au chalet du Meygal que le repas campagnard s'est déroulé, avec 123 repas distribués ! C'est à cette occasion que les tulipes achetées par la Mairie au profit de la Ligue contre le cancer, ont été distribuées et ont permis d'augmenter le don à la Ligue d'une centaine d'euros.
- Le 5 juin, sortie à la journée, avec le voyage à La Mûre, pour 53 participants ! Au programme : excursion en bateau sur l'Isère et repas gastronomique. Une très belle journée, les eaux turquoise et les beaux paysages ont ravi toutes les personnes qui avaient pris place sur le bateau "La Mira" !
- En juin, une dizaine d'adhérents ont participé à plusieurs événements et activités proposés par la fédération départementale "Génération Mouvement 43" : une journée de la forme à St Pal de Mons (marche, repas et jeux) et le 50ème anniversaire de la fédération à St Germain Laprade.
- Un groupe d'adhérents a également participé à la journée "Bougez, Dansez" à St Pierre Eynac, organisée et soutenue par la caisse de retraite l'Arsept Auvergne.
- Enfin, le 21 juin, la saison s'est terminée par le traditionnel repas de clôture pour les adhérents, cette fois, à Fay sur Lignon, suivi de jeux de boules et cartes à Monedeyres !

L'association Les amis de Queyrières a à cœur, de partager avec les adhérents une réelle ouverture sur les autres communes, pour favoriser les rencontres et les voyages !

Le programme à partir de septembre s'annonce diversifié et sympathique :

- Deux sorties « Pétanque », le 18 septembre à Brives-Charensac et le 27 septembre à Pont Salomon, pour les adhérents.
- Mise en place d'un atelier "Bougez, Dansez" à Queyrières, dont les modalités sont à définir,
- Le vendredi 11 octobre concours de "Coinche à la mée" à Queyrières, ouvert à tous,
- Le dimanche 17 novembre concours de "Coinche à la mée" à Queyrières, ouvert à tous,
- Le vendredi 20 décembre repas de Noël pour les adhérents.



Bien sûr, tous les quinze jours, à partir du vendredi 13 septembre à 14h00, le couvige reprend, à la salle des fêtes, pour partager un moment de convivialité avec des jeux de tarot, belote, coinche, jeux de société et randonnées.

Pour adhérer, n'hésitez pas à contacter les membres du bureau :

- ✓ Solange AUTIN, Présidente, 04 71 57 62 59 - autin.solange@gmail.com
- ✓ Marie-Andrée CHAMBLAS, Trésorière 04 71 57 63 95
- ✓ Marie-Louise JAMOND, Secrétaire 04 71 57 63 63

La maison des Drayes

L'association La Maison des Drayes **organise une nouvelle fête !** Venez participer à la vente de pain Maison, fabriqué et cuit sur place, du vendredi 9 août au dimanche 11 août 2024, au prix de 5 euros le pain d'1kg. La vente débutera le vendredi soir pour se terminer le dimanche vers midi.

Samedi soir, petite restauration sur place possible, pour les enfants et grands enfants, (saucisses, merguez, hot-dog, chips...). Dimanche midi repas ouvert à tous !



Au Programme : Caille farcie façon grand-mère, légumes de saison rôtis, jus de volaille à la Sauge, Fourme d'Yssingeaux, Abricot au romarin et au miel et Financier à la noisette, Café
(tous les plats seront cuits dans le four banal des Drayes), 15 euros le repas, hors boissons (disponibles sur place).
La réservation du pain et du repas du Dimanche midi est conseillée sur l'adresse mail : lamaisondesdrayes@hotmail.com
ou auprès des habitants des Drayes.

Plantes sauvages

Avec le printemps humide et froid que nous avons eu cette année, les plantes sauvages peuvent encore nous régaler tout l'été. N'hésitez pas à venir les découvrir lors de nos prochains ateliers ! Vous pouvez aussi nous contacter si vous souhaitez organiser un événement privé comme, par exemple, une balade découverte ou un atelier cueillette et cuisine près de chez vous.

Pensez à réserver au plus vite par mail plantessauvages430@gmail.com ou 06.15.35.90.56

Botanique et yoga

La pratique du yoga (tous niveaux) permet de plonger au cœur des sensations afin de mieux rencontrer le monde végétal.

Au programme de ces journées cueillette et cuisine à Marllhes (42) : yoga en forêt, pique-nique tiré du sac, cueillette et cuisine de plantes sauvages, dîner partagé avec les plats préparés ensemble

Dimanche 21 juillet & Samedi 7 septembre

Tarif : 75 € la journée de 10h à 20h30

Possibilité de loger sur place la veille en gîte de groupe 17€ / la nuit

Balade botanique découverte des fruits sauvages

Lors de cette balade au bord du Ramel (Beauzac), on découvre et étudie les plantes sauvages de chez nous qui peuvent nous nourrir et nous soigner et tout particulièrement les fruits.

Dimanche 13 octobre de 14 à 17h

Tarif : 6 € + 5 € d'adhésion à l'association

Le Yoga d'Isa

QU'EST-CE QUE LA SPIRITUALITÉ ?

Socrate disait « c'est chercher la vérité », cette vérité qui se trouve au fond de nous.

Les bouddhistes nous disent que celui qui est dans la spiritualité soulage ses souffrances.

Alors, pour vous c'est quoi la spiritualité ?



On pourrait dire que c'est découvrir, étudier, connaître et apprendre.

- ✓ C'est aussi se connaître et se mettre en route,
- ✓ C'est s'ouvrir à soi et aux autres,
- ✓ C'est nettoyer et renforcer son corps,
- ✓ C'est accueillir ses émotions et faire le tri de ses mémoires,
- ✓ C'est grandir en conscience et en actions,

À la différence de l'adhésion à un courant de pensée, à une religion ou à une philosophie, qui implique l'appartenance à un groupe, avoir une démarche spirituelle c'est une expérience individuelle de recherche, d'écoute, de connaissance, de remise en cause et d'expérimentation.

La spiritualité c'est surtout laisser la vie s'exprimer, se développer en soi, à travers soi et autour de soi.

« Nous sommes le mouvement de la vie »

En juillet, je propose des matinées yoga sur tapis mais aussi sur chaise certains jours !

N'hésitez pas à m'appeler au 06 30 41 84 03 ou me contacter par email isayoga43@gmail.com

Reprise des séances hebdomadaires les lundis et jeudis de 19h à 20h15 à partir du 16 septembre.



Association des Parents d'Elèves - APE

La 22^{ème} édition du Meygal Haut qui a lieu samedi 3 février a connu un véritable succès. Malgré l'absence de neige, de nombreux courageux ont participé à la randonnée nocturne et plus de 200 gourmands ont dégusté la soupe. Merci à tous pour votre soutien et à toutes les personnes qui ont contribué à l'organisation de cette manifestation.

Cette année l'APE a participé au jeu concours « Mise à l'honneur des associations » organisé par le Crédit Agricole. Avec de nombreux soutiens lors des votes en ligne, l'APE accède à la finale du concours. A l'occasion de la rencontre des sociétaires qui se déroulait au Lycée Emmanuel CHABRIER à Yssingaux, l'APE a su convaincre les personnes présentes dans la salle et remporte la finale. Ainsi, le Crédit Agricole participe à hauteur de 500 € sur le voyage scolaire de fin d'année de nos enfants. Nous remercions toutes les personnes qui nous ont apportées leur soutien et leur vote.

La 1^{ère} tombola organisée par l'APE a rencontré un grand succès avec 560 tickets vendus. Le tirage a eu lieu mardi 2 juillet lors du spectacle de fin d'année des enfants de l'école. Merci à tous les participants et bravo aux gagnants !

Le bureau et les membres de l'APE ont été touchés par le don de l'association **Los Eimoduts** lors de sa dissolution. Nous remercions ses membres et particulièrement sa présidente Mme POYET pour leur générosité.

Club Tricot-Crochet

Début de l'atelier : 9 septembre, salle du haut de la mairie à partir de 14h. (peut-être plus tard dans les nouvelles salles de la salle des fêtes)

Nous apprendrons ou ré-apprendrons les bases du crochet, du tricot et pourquoi pas d'autres techniques (macramé...) On peut réaliser des écharpes, des pulls, des sacs, pochettes à téléphones, rideaux, doudous.... Et nous passerons de bons moments conviviaux

Si vous êtes intéressé(e)s, vous pouvez vous faire connaître auprès de Raymonde Meynard en écrivant à l'adresse raymonde.mdb@outlook.fr

Exposition-Vente

L'exposition aura lieu exceptionnellement cette année du 3 au 18 août 2024 (en raison des travaux de la salle des fêtes) tous les jours de 15h à 18h30.

Environ 23 exposants, avec comme chaque année des nouveaux, ont répondu présents. Ils testeront la nouvelle salle. Peinture, photos, céramiques, poterie, dentelles, objets en tissus, photos, bijoux macramé, objets décoratifs en cuir, en fer, tableaux en paille, fer forgé... Des démonstrations seront également proposées.

Merci par avance aux jeunes filles qui seront les hôtes de notre exposition.

Le vernissage aura lieu le **samedi 3 août à partir de 18h**. Tous les habitants et visiteurs de Queyrières sont conviés par la municipalité.

Venez nombreux !

Les manifestations à venir

Notez les dates !

3 au 18 août 15h	Exposition vente	Amis de Queyrières
15 août 10h30	Repas + concours de pétanque	Association de Monedeyres
7 septembre 19h	Soupe au chou	Association de Monedeyres



Nos activités et sorties

Classe des petits (Sophie)

Une année bien chargée !

Cette année, dans la classe des petits, nous avons fait beaucoup de projet et de sorties.

Nous sommes allés trois fois au cinéma, deux fois au théâtre.

Nous avons fait six sorties piscine et six sorties à la patinoire.

Nous sommes allés faire du poney à Saint-Julien Chapeuil.

Nous avons découvert, avec une animatrice, l'eau et les insectes des rivières à Blavozy. Une dame est venue de la bibliothèque du Monastier sur Gazeille pour nous lire des histoires et nous faire découvrir ses Kamishibai.

Enfin, nous avons fait un voyage de trois jours à Vulcania !

Nous sommes très fatigués et les vacances sont les bienvenues !



Classe des grands (Yoan)

Le projet Eco-rive

Nous étions en correspondance avec les écoles de Lapte et des Villettes sur le thème des milieux humides.

Chaque école a fait un dessin pour représenter ces milieux humides, puis nous les avons regroupés pour former le logo du projet.

Marine, une scientifique, est venue en classe pour nous parler des rivières et du cycle de l'eau. Ensuite, elle nous a emmenés au bord de la Sumène vers Blavozy, ainsi qu'à la station d'épuration de Saint-Julien-Chapeuil.

Enfin, en juillet, nous nous sommes retrouvés à Fay-sur-Lignon avec les écoles de Lapte et des Villettes. Nous avons travaillé sur 4 ateliers : un jeu de piste, une activité land art, un « escape game » et l'observation de grenouilles et libellules.

C'était génial !

Nathan, Lucas, Ewan et Gabin



Le voyage scolaire

En juin, nous sommes partis trois jours en voyage scolaire dans le Puy-De-Dôme. Le premier jour, nous avons rencontré Louis et Fabienne, nos animateurs. Nous avons fait une balade à la Roche des fées sur la commune de la Bourboule puis nous sommes rentrés faire les lits. Après avoir mangé, nous avons regardé un documentaire sur les volcans puis nous sommes allés dormir.

Le lendemain, nous sommes partis à Vulcania. Nous avons fait des attractions, des ateliers scientifiques, et même des montagnes russes ! Nous avons appris beaucoup de choses. Le soir nous avons fait une veillée avec des jeux en bois.

Pour le dernier jour, nous avons grimpé sur un volcan appelé le Puy de la Vache, puis nous sommes rentrés. C'était explosif... !



Romane, Arsène, Liam et Esteban



Les effectifs de l'école

Les effectifs restent stables pour la rentrée 2024-2025.

Nous restons toutefois vigilants pour la rentrée 2025-2026 puisque 6 CM2 partiront au collège l'année prochaine.

	PS1	PS2	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
2024-2025	2	3	6	3	1	5	3	1	6	30

Organisation de la prochaine rentrée scolaire

La rentrée des élèves aura lieu le lundi 2 septembre, celle des enseignants le vendredi 30 août.

Comme cette année, la classe aura lieu les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30.

Les horaires de la garderie restent inchangés : 7h30 – 8h50 et 16h30 – 18h00.



Portrait

Peux-tu te présenter ?

Je m'appelle Maxime. Avant j'étais ingénieur, mais ça... c'était avant. J'exerce aujourd'hui un bien étonnant métier : hypnotiseur. Une passion qui remonte à l'enfance puisque j'avais 9 ans lorsque j'ai secrètement ouvert mon premier livre sur le sujet ! Mon parcours hypnotique a été ponctué d'ouvrages, de formations, d'expériences... mais j'ai surtout eu l'immense chance d'être initié par plusieurs grands noms de l'hypnose comme Kevin Finel, Jordan Verot ou Jean-Emmanuel Combe. Difficile de ne pas penser à eux en répondant à cette première question.



Comment définirais-tu l'hypnose ?

C'est un état modifié de conscience permettant d'accéder à nos ressources inconscientes. Pour faire simple, l'inconscient est un immense réservoir de possibilités et d'expériences extraordinaires ; l'hypnose permet d'en ouvrir les portes.

Quel type d'hypnose pratiques-tu ?

L'étude de la psychopathologie et des neurosciences a clairement teinté ma pratique mais je ne me revendique d'aucun courant en particulier. Je pratique donc aussi bien l'hypnose Ericksonienne que l'hypnose Elmanienne ou conversationnelle.

Comment se déroule une séance ?



Les phénomènes hypnotiques vont de la détente aux hallucinations visuelles, en passant par les modifications sensorielles, lévitations de mains, régressions en âge, expériences d'écriture automatique...

La séance type n'existe donc que dans les livres et l'hypnose se vit plus qu'elle ne se raconte !

Et pour finir ?

Je laisse le mot de la fin au célèbre psychiatre Carl Jung dont j'affectionne particulièrement les travaux :

"tant que vous n'aurez pas rendu l'inconscient conscient, il dirigera votre vie et vous appellerez cela destin".

Pour en savoir plus : www.leguevel-hypnose.fr ou 06 03 65 57 11.



Infos pratiques

Accueil en mairie :

Lundi, mardi et jeudi : 08h30 à 12h00 et 13h30 à 17h00

Vendredi : 14h00 à 17h00

Le 1^{er} samedi de chaque mois : 10h00 à 12h00

Le secrétariat de la mairie sera fermé du **5 au 25 aout 2024**.

Vous pouvez trouver beaucoup de renseignements utiles pour les démarches administratives sur le site Internet de la Commune www.queyrieres.fr ou contacter la mairie par mail à mairiedequyrieres@outlook.fr ou par téléphone au : **04 71 57 60 90**, la permanence élus ayant lieu chaque samedi de 10h à 12h.

Ecole publique :

De la petite section au CM2, garderie périscolaire possible de 7h30 jusqu'à 18h00, cantine sur inscription au de tarif de 3.50€ le repas et ramassage scolaire gratuit pour les élèves de l'école primaire (voir modalités avec la mairie). Contact au 04 71 57 64 38 ou ec43.pub.queyrieres.elem@ac-clermont.fr

Petite Enfance :

La Communauté de Communes Mézenc Loire Meygal met à votre disposition pour vos enfants : Quatre multi-accueils et une micro-crèche, un Relais Petite Enfance (auparavant appelé Relais Assistants Maternels) joignable au 06 88 47 00 41 et deux centres de loisirs (Lantriac et Le Monastier sur gazeille).

Plus d'informations sur le site de la Comcom : <https://www.mezencloiremeygal.fr> ou au 04 71 01 14 34.

Assistante sociale

Sictom Emblavez Meygal, Syndicat Intercommunal de Collecte et Traitement des Ordures Ménagères

Téléphone : 04 71 57 40 64

Tous les déchets recyclables doivent être déposés impérativement en vrac dans les containers à **couvercle jaune**, le dépôt des ordures ménagères résiduelles se fait dans les containers au **couvercle marron**, et ce dans des sacs correctement fermés, et les bouteilles en verre dans les containers **dédiés à cet effet**.

Par ailleurs, les déchetteries de Saint-Julien-Chapteuil (04.71.01.37.72) et St Germain-Laprade sont gratuitement à la disposition des habitants.

Bibliothèque mairie

Des livres sont disponibles à la mairie pour être empruntés. Ils sont renouvelés par le passage du bibliobus du département deux fois par an.

Transport solidaire

Tous les quinze jours, le jeudi, le bus de la commune emmène gratuitement quelques personnes à Yssingeaux pour faire le marché ou quelques autres courses ! Priorité est donnée aux personnes de plus de 70 ans, ou à celles qui n'ont pas le permis de conduire ou seraient dans l'incapacité de conduire. Néanmoins, si vous n'êtes pas dans ces cas et si vous souhaitez utiliser ce mode de transport, n'hésitez pas à demander au secrétariat de mairie s'il y a de la place ! Le départ se fait à 9h00 au hangar communal (ou à domicile si vous ne pouvez pas vous y rendre), arrivée à Yssingeaux vers 9h45. Le retour se prend à 11h15 pour revenir. Pour utiliser cette prestation, veuillez nous contacter à l'adresse mail mairiedequyrieres@outlook.fr ou par téléphone au 04.71.57.60.90 aux horaires d'ouverture de la Mairie.

Prochain départ le **jeudi 5 septembre**.

Conseiller numérique

Le conseiller numérique est présent à l'espace France Services de Saint-Julien Chapteuil. Vous pouvez le joindre par téléphone au 04.71.01.14.34 et par email à l'adresse conseil.numerique@mezenclouiremeygal.fr